

MISCELANEA

Movimiento en favor del latín

No han faltado en estos últimos meses manifestaciones favorables a la causa del latín. Por ser de interés para muchos de nuestros lectores, voy a recoger aquí algunas de ellas.

1.—DICTAMEN DEL «ISTITUTO DI STUDI ROMANI»

Sabido es que el «Istituto di Studi Romani» es una de las Instituciones culturales de más relieve en Italia. En él están agrupados los hombres más representativos de la Ciencia y de las Letras. Cuenta también con una representación selecta de sabios extranjeros. Ante la campaña insidiosa que se viene agitando en torno al tema del latín, el Instituto creyó llegado el momento de tomar posiciones y dar a conocer al mundo su opinión. Previos, pues, los estudios y consultas pertinentes, se encargó al Prof. Paladini de redactar un informe. Con este informe como base y teniendo en cuenta los votos recibidos de los miembros del Instituto ausentes de Roma (Biondi, Bovini, Calderini, Carcopino, Pecchiari, Pirri), el día 14 de marzo del año en curso, se celebró sesión extraordinaria con asistencia de la mayor parte de los Miembros Ordinarios y varios de los Miembros Correspondientes. En dicha sesión se estudió y discutió ampliamente el informe del Prof. Paladini, estudiado por cada uno con anterioridad. Las conclusiones que, con ligeras enmiendas, fueron aprobadas, dicen así: ¹

«Los Miembros Ordinarios y Correspondientes del Instituto de Estudios Romanos» reunidos en asamblea extraordinaria para discutir el problema relativo al estudio y al uso del latín:

- frente a las inquietantes insidias que surgen de varias partes para debilitar la sólida enseñanza del mismo;
- conscientes de la dificultad que el aprendizaje de esta lengua entraña:

¹ Cf. «Studi Romani», 8, 1960, 251-252.